

locale

Une Epicerie paysanne ambulante et solidaire



A l'occasion des Roques en Vin, l'Epas fera halte au village ce samedi. Rencontre avec ces paysans qui prônent le circuit court en Haute Vallée et dont les commandes tendent à diminuer depuis la fin des restrictions sanitaires.

Rencontrés à Sougraigne, les membres de l'Épicerie Paysanne Ambulante et Solidaire (Epas) poursuivent en Haute Vallée leurs actions promotionnelles. Ce sera cette fois-ci à Roquetaillade ce samedi 18 juin dès 11 heures, à l'occasion des Roques en Vin porté par l'association Fonte Vivo, que les paysans feront déguster leurs produits et découvrir leur système d'achat en circuit court qu'ils proposent. Rencontre avec Alexandra Boumekkib (AB), animatrice de l'ensemble des groupements d'achat du département et Thomas Galland (TG) animateur de l'épicerie paysanne (Epas) au sein de la Maison Paysanne.

Pouvez-vous nous expliquer le fonctionnement singulier de cette épicerie ?

AB : Il est vrai que majoritairement, c'est grâce au numérique que les consommateurs commandent leur panier. Le site, ouvert pour recueillir ces commandes du vendredi 19 heures au lundi 14 heures détaille les produits disponibles par catégories, leur quantité, le paysan producteur avec détails de son

lieu d'installation et de ses activités pour une meilleure traçabilité, avant que la livraison ne s'effectue le vendredi suivant. Les producteurs assurent ainsi un travail de préparation très rigoureux et respectueux des commandes, ils peuvent maîtriser leur production avec des prix ajustés. Le règlement s'effectue à la livraison avec le mode de paiement de leur choix.

Que pouvez-vous nous dire de cette Epicerie paysanne qui cherche à développer ses commandes ?

TG : Elle a émergé pendant la crise Covid que nous avons connue. L'annulation des marchés et le bouleversement des habitudes commerciales ont poussé les consommateurs à privilégier les circuits courts et l'achat auprès des petites structures. En Haute Vallée, nos paysans et paysannes ont su s'organiser car depuis, c'est au sein des jardins de la Haute Vallée à Couiza que chaque vendredi matin, la préparation et la complétude des paniers sont réalisées, avant que les référents locaux ne les reçoivent et les distribuent dans chacun de leurs villages.

Vous couvrez l'intégralité du territoire de la Haute Vallée en termes de distribution ?

TG : « Nous sommes en mesure de livrer actuellement 26 villages qui sont recensés sur notre site. Chaque consommateur choisit son lieu de livraison. Si l'un des villages n'est pas mentionné, il convient de se rapprocher de celui le plus proche de son lieu privilégié ou de se proposer comme référent si l'on souhaite s'investir dans ce système. Les chiffres parlent d'eux-mêmes : 60 producteurs adhèrent à l'épicerie paysanne plus ou moins régulièrement selon leur activité et 90 commandes hebdomadaires en moyenne sont honorées.

Quels sont les avantages d'un tel système ?

AB : Si la crise a favorisé cette initiative par nécessité, l'Epas est attractive par de multiples aspects : vente directe et rémunération juste du producteur, réduction des déplacements par une seule livraison hebdomadaire dans les villages éloignés avec une large gamme de produits, création de lien autour de l'agriculture paysanne et d'une alimentation de qualité, dans une aventure incluant paysan (ne) s, structures agricoles et consommateurs/citoyen (ne) s, diversification des circuits de commercialisation pour plus de résilience face aux événements inattendus et enfin, dynamisation de l'économie locale et création d'emploi.

Il ne reste plus qu'à tenter l'expérience et à s'inclure dans un magnifique réseau local de producteurs et de consommateurs citoyens et responsables.

Contact : Tél. 07 55 60 41 75. Site : maisonpaysanneaude.fr/epicerie-paysanne-aude

Nous sommes en mesure de livrer 26 villages.

